
2023年学生励志的演讲(优秀8篇)
知识的殿堂敞开大门，让我们迎接新的挑战和成长，欢迎大
家的到来！请您花几分钟的时间阅读以下的导游词范本，相
信它们能够给您带来一些写作的启示。

学生励志的演讲篇一

各位同学们:

大家好!

励志照亮人生，创业改变命运，很荣幸今天我能参加这个创
业演讲。我是来自xx级中小企业创业与管理班。今天我不像
是来演讲的，我貌似来作思想汇报的。因为我在任何一个方
面并不比在座各位强!

首先跟大家分享一个成功的例子吧。一个关于中国阿里巴巴
集团董事局主席兼雅虎中国董事长，中国it界教父级人物马云
先生的事迹。在xx年偶然的一次机会马云去到了美国，然后
发现了互联网。所以回来以后叫了24个他的朋友到家里，大
家坐在一起，说他准备从大学里辞职，要做一个互联网。两
个小时以后大家投票表决，二十三个人反对，一个人支持，
因为大家觉得这个东西肯定不靠谱。别去做那个，说他电脑
也不懂，而且根本不存在这么个网络。但是经过一个晚上的
思考，第二天早上他决定，还是辞职，去实现我自己的梦想。
在创业之初，大家都不相信马云，甚至说他是个骗子。当时
不太有人相信互联网，也不觉得有这么个互联网会对人类有
这么大的贡献。但是马云坚信互联网将改变人类生活的方方
面面。因为当时根本没人会相信马云说的话。于是，他就说，
比尔盖兹说互联网将改变人类生活的方方面面。经过五六年
的打拼，马云终于缔造出了庞大的阿里帝国并成为了无数创
业者的偶像和模范。



听过这个故事以后我认为作为一名创业者，首先要给自己一
个梦想。很多的年轻人是晚上想想走这路，早上起来走原路，
晚上睡觉之前说明天我将干这个事，第二天早上仍旧走自己
原来的路线。如果你不去采取行动，不给梦想一个实践的机
会，那么，我确定你连机会都没有，成功就别提了。有了一
个理想之后，最重要是给自己一个承诺，承诺要把这件事做
好。

很多创业者都害怕这个条件不够，那个条件也没有，该怎么
办。依我说创业者最重要的是创造条件。只有自己创造出来
的条件才是属于你的。如果是机会都成熟的话，一定轮不到
我们。所以呢，一般大家都觉得这是个好机会，大家觉得机
会成熟的时候，我认为往往不是我们的机会。

我的演讲完毕，谢谢大家!

学生励志的演讲篇二

尊敬的老师，亲爱的同学们：

大家好!

迎着这个美丽的清晨，迎着同学们充满生气的脸庞，迎着对
未来的一些想象。我们在每天清晨苏醒，然后奔赴各自的学
习生活中。在我们的人生里，这段时光或许会成为非常美好
的记忆，也会成为我们各自的珍宝。此次我想演讲的主题
是“珍惜”。

对于我们每个人来说，有很多的东西都是非常珍贵的，比如
时间。时间让我们长大，也让我们变成一个更好的人。我们
在时间之中摸索，在时间里探索生命的意义，而时间回馈于
我们的，是更好的明天，也是那个更加开朗、更加闪亮的我
们。我们现在正值青春阶段，我们理当去珍惜时光，将这些
时间都贮存在我们的心里，然后用努力这种方式让它的价值



得到体现。这就是时间的意义，在我们不同的年龄阶段，告
诉我们新的思想，告诉我们新的方向，为我们新的未来也谋
划好了路线。我们在时间之中慢慢的成长着，我们也在慢慢
的蜕变着。最终时间可能会变成一张奖状，也可能会变成一
张相片，无论怎样，我们都应当珍惜时光，来成就我们更好
的未来。

除了珍惜时光之外，我想我们还需要去珍惜友情。所有一切
值得被珍惜的都是美好的事物，友情是我们生活中必定的存
在，它让我们变得不再孤单，也让我们变得更加开朗快乐，
友情能够给我们带来温暖，也能够在这一路上陪伴着我们一
同前进。大家不妨看看身边的人，他或许就是一直陪伴着你
的，那个和你共同养育友情的人。就让我们一起珍惜身边人
吧，他们愿意花时间陪伴我们，就是这份友情最好的证明。
也是我们真情的一种表现，珍惜没一份情感，让我们的青春
变得更加的丰富多彩，也让我们各自的心灵更加饱满。

珍惜这两个字说起来容易，可是做起来却总让人退缩犹豫。
我们常常会忘记去珍惜，因为坚持珍惜真的是一件很难的事
情，但是大家只要记住，不辜负这一份时光，不辜负这一份
友情，便是珍惜的最大体现。我们在这条路上前进，总会遇
到一些坎坷，也总会感到盲目，感到无助的时候。这时候陪
伴我们的无疑就是这两样啊。只有当我们人人都懂得了珍惜
之后，我们才会更加的明确未来的方向，也才会更加清楚珍
惜的意义。

我的演讲完毕，感谢大家!

学生励志的演讲篇三

尊敬的各位领导，老师，亲爱的同学们：

大家好!我是来自工商管理系07营销b班的xx。非常荣幸我能作
为十佳大学生的代表在此发言。首先请允许我代表所有的十



佳大学生对学院领导、全体老师一直以来给予我们的信任、
支持和鼓励表示衷心的感谢!谢谢你们(鞠躬)!

时间过得真快，转眼间，我已经在育英学习将近两年了。付
出过辛勤的汗水，也取得了一定的成绩，同时，我自身的能
力也得到了很大的锻炼和提高。来到学校，让我学会了做人，
学会了感恩。认认真真学习，踏踏实实工作。感谢育英，给
了我一个展示自己的平台，给了我一片自由翱翔的天空!感谢
院领导和老师，是他们，出现在每一个我最需要帮助的时刻，
给我最热情、最毫无保留的指导!

下面我谈一谈自己的看法，希望与在座的同学们共勉!

首先我想说，今天的表彰，既是对我过去学习、工作的高度
肯定，又是对我未来的一种期许。两年的大学时光，育英学
院给予了我们很多，丰富的专业知识，精彩的校园生活，包
容的环境、多样的机会，在这一片舞台上，我放开自己，去
尝试、去体验、去发现自己的潜力。同时，是学院的各级领
导、老师们无微不至的关怀，睿智理性的指导，严谨务实的
作风，踏实进取的态度，使我们一步步走向成熟、自信、自
立、自强，成为有知识、有抱负、肯努力、能奉献的新时代
大学生。直到今天，我成为了十佳大学生，我以在育英的经
历而骄傲，今后，我们更会将“厚德载物自强不息”的育英
精神发扬光大!

其次，我想将我大学生活中的“八字”感悟与同学们分享，
那就是勤奋、责任、恒心、爱心。因为勤奋，我们才能在各
自的专业上踏实认真、精益求精;因为责任，我们才能在工作
中发挥创意、注重细节、把握全局，力求获得最佳效果;因为
恒心，我们才能在挫折与困难面前，重树信心，坚持到底;因
为爱心，我们才能帮助他人、服务社会、投身于各种校园文
化活动，让我们的能量在更广阔的天地得到发挥。

最后，我想说，不管前面的路是鲜花还是荆棘，追求的心永



远不会变。一个人的能力是有限的，但我们希望能尽我们所
能帮助更多同学，带动更多同学，努力学习、勤奋工作，为
学院的建设做出贡献。因为我们坚信，一滴水尽管渺小，但
无数滴水汇聚成河，就能滋润一片土地!

谢谢大家!

学生励志的演讲篇四

大家好！我演讲的题目是：《我不是一张牌》。

大家一定都有玩扑克的经验。每副扑克有四种花色共54张。
每张牌捏在我们的手中，它们的命运也把握在其中，就
连“大王”和“小王”也没法主宰自己的命运。

有时，我也在想，我们这场人生是不是也是一盘牌局？我们
每一个人是不是都如命运把握在他人手里的扑克牌？回顾十
几年的成长历程，在家里，要受父母的管制，有时乃至是厉
声的呵斥；在学校里，要受纪律的束缚，老师的训导；长大
了参加工作又要受社会环境的限制，而不能由自己的意愿xxx
我想干的事。十一二岁，在儿时的向往里，该是一个布满阳
光的辉煌灿烂的季节，然而，当你自己亲身乘上这趟列车，
又常会感到身不由己。

就拿考试来讲吧，考好了，家长会把你当宝贝，对你寄与的
希看也就越大！早上牛奶，晚上咖啡，仿佛牛奶加咖啡就可
以把一个普通的人灌概成人才，乃至一条虫也能变成龙或凤！
老师们提起你时也常常带着一种自豪的口气，脸上会出现一
阵欣慰的笑脸，左邻右舍碰到你，也会看个没够，说个没完。
那真是横着看你有出息，竖着看你前程无量；左看你是个人
才，右看你是个栋梁。而当你付出汗水和努力后却未有收获
的时候呢？家长虽只轻轻地说一句：“考大学可是你唯一的
选择啊！”但你听起来却感觉好沉重好压抑；老师不会说甚
么，只是用一种期待的眼光定定地盯着你，一直盯得你好惭



愧好内疚；左邻右舍呢？他们也不过在与你擦身而过的一霎
时，用一种令他自己也解释不清楚的神色看着你，那神情，
足以令你本来伤感的心辛酸得掉泪！

果真这样吗？

不！我在心里这样对自己说：我们尽不是一张扑克牌！

扑克究竟没有思惟，而我们，却是一群有着高级思惟能力的
活生生的人啊！我本该具有与扑克截然不同的人生！自己的
历史靠自己往书写，自己的青春靠自己往创造，自己的世界
靠自己往闯！而不是像牌那样在溟溟中失往自我！

谢谢大家！

学生励志的演讲篇五

各位教师、同学们:

早上好!我今日国旗下讲话的题目是《此刻就去做》。

美国学者哈里克曾说:"世界上93%的人都因拖延的陋习而一事
无成，这是因为拖延能杀伤人的进取性。"

好机会往往稍纵即逝，犹如昙花一现。对作家来说，当一个
生动而强烈的意念突然闪耀在脑海，就会萌生一种难以遏制
的创作冲动。此时，如果无暇执笔，一拖再拖，意念就会变
得模糊甚至从脑海中消失。对画家来说，当一个神奇美妙的
幻想突然跃入思维，此时如果拖延，就会错过一个好的创意，
甚至失去一幅影响深远的名作。

历史上不乏因拖延而造成悲惨结局的事例。雷尔司令派人给
恺撒送信。但当信使把信送给恺撒时，正在和朋友们玩的恺
撒随手把信放在衣袋里，等牌玩完之后才去阅读。所以。他



错过了最好的作战时机，导致全军被俘，连自我也命丧敌手。

多拖延一分，工作就难做一分，欢乐就减少一分。还有什么
习惯比拖延更有害还有什么习惯比拖延更容易使人懈怠让我
们都来树立"此刻就去做"的观念:收到了信件第一时间就去回
复，订好了计划第一时间就去执行……让"此刻就去做"成为
我们的口号，让我们成为时间的主人。

学生励志的演讲篇六

尊敬的老师，亲爱的同学们：

大家好，众所周知大学是许多人梦寐以求的地方，我们有幸
在十年的寒窗苦读之后走进了美丽的大学校园。在那里，我
们吸纳着前人的智慧精华，理解着全面的素质教育，我们能
够在知识的海洋中翱翔，并因此身边的人给了我们无数的光
环，那么我们就理所当然具备一种良知。

良知就是是否让灵魂得到高尚、让人格得到高贵和让人生得
到升华。我们那里可能有些人做到了，他们时刻使良知成为
自己做事的标准，为人生之路铺好坚实的基石。但是，还有
许多人迷失了方向，把大学的时光浑浑噩噩的度过，让昏暗
遮蔽了自己的天空……但是你们能不能看看身边的榜样呢。

澳洲有位年仅16岁的花季少女杰西卡。她独自一人完成了环
航全球，她怀着自己的梦想，从来没有为别人的质疑而放下
伟大的理想，并用真实的行动证明了一切，应对着途中难以
预料的危险她坦然应对，她说：“我一点也不担心，因为我
明白我能够找到一个理由大笑，个性是在巨浪和黑暗的包围
中大笑，那我今后就能够在任何状况下持续微笑。”从这个
年仅16的女孩身上不难看出她已经具备了一种良知，为了一
个目标不惜一切去努力，没有任何困难能挡住她，相信这次
经历必须会让她人格的到无比的升华，何况她已经用行动向
全世界诠释了她能行。



但是，看看我们自己和身边的一些人，有时有多少人丧失了
良知，失去了知己的斗志了呢?就当今一些大学生来说，生活
无比的奢华，追求新潮，崇尚名牌，玩物丧志，沉迷于网络
世界，缺乏对真正的美的一种审视，还没有自己的信仰，缺
乏毅力。和这位澳洲女英雄比较你无疑就是失败者。

同学们，好好反思一下吧!我们在那里对得起父母的血汗钱
吗?“不积跬步，无以至千里”，为了自己和家人的幸福完美，
为了将来有个适合的职业，不要再犹豫迷茫了，醒醒吧，4年
听起来很漫长，但多少的4年已一去不复返了啊，人可已无力，
但绝不能失去斗志，那么还等什么，行动起来吧，让你的生
命充满光彩。我的演讲完毕，谢谢大家!

学生励志的演讲篇七

尊敬的老师，同学们：

大家好！今天我演讲的题目是《扬起自信的风帆》。

在漫漫的人生旅途上，我们哭过、笑过、成功过、失败过。
当种种情形摆在我们眼前时，我们又该如何抉择呢？是的，
人生并没有人们所期待的一帆风顺，面对成功，人们总是欣
喜万分，因为它是我们努力的认可；面对失败，人们总是黯
然神伤。但我们真的没必要因为失败而心灰意冷，不是有句
付出总会有回报的话吗？所以挫折是难免会有的，但自信却
是我们不可遗弃的。

人生的航程本来就是有波浪，有涟漪；人生的道路上一样也
会有坎坷，有崎岖。我们应该坚信付出就会有回报的真谛，
同时既不要因成功而沾沾自喜，也不要因失败而闷闷不乐，
要以一种积极向上的生活态度来面对成功与失败，从而以成
功或失败作为契机，并以此当成新的开始。

在我的记忆里，曾有一个人令我钦佩不已。他从小热爱音乐，



在他的世界里到处充满着悦耳动人的旋律。但天不从人愿，
偏偏让他成了聋人，使他向往美好世界的道路上又增添了一
堵厚重而严实的墙。难以想象的是他并不是因为前途困难而
退缩，而是以积极的态度接受命运的挑战，坚持不懈的创作，
终于，他的努力得到了人们由衷的赞赏，他也因此成为了闻
名世界的著名音乐家。也许你们早已猜到，没错，他就是为
世界创出无数动人乐曲的伟大音乐家贝多芬！从他的人生中，
我明白了人生并不是那么不堪一击，阻碍我们的是在于我们
是否有坚强的意志和信念。

我相信，只要我们真诚地付出就没有任何事能难倒我们！

学生励志的演讲篇八

尊敬的老师，亲爱的同学们：

大家好！

有人说时间是一件很无情的事情，其实在我看来，时间是检
验我们真诚的工具，它能够让我们的生活中产生出无数个结
果，这些结果也就是对我们的一种考验和审判。所以说，时
间是残酷的，但与此同时又是我们生活中的一道希望。在这
里，我希望每一位同学都能够和我一起，在往后的学习时光
中，让我们保持对时间的真诚，认真的去对待每一件事情、
每一个人，不要将时间遗弃荒野，让它成为生活中最闪耀的
一部分吧！

珍惜时间是我们一直都在强调的事情，但是有没有珍惜到时
间则是一个问题。在我的生活中，其实很多时候，时间也是
浪费了的。有时候在不知不觉当中，我们可能就浪费了一部
分的时间。比如说在上课的时候发呆、打瞌睡，这不仅耽搁
了自己的学习，并且也浪费了大好的光阴。所以不管今后如
何，我们都要尽量减少去浪费时间的几率，保证能够珍惜好
自己可以珍惜的每一秒。虽然我们可能做不到一分一秒都利



用起来，但是我们可以尽自己所能去节省一些不必浪费的时
间，放到更加正确的事情上去，这样，时间的利用率就大了
很多了。

同学们，不知道你们是否有这样的发现？当我们清晨踏出阴
暗的房子，步入温暖的阳光里，我们就能感受到时光的美妙。
清晨是最应该珍惜的，它的珍贵在于它的美好，在于它充满
了希望和力量。这就像是现在的我们一样，从小小的一个年
纪往上发展，这正是最好的年纪和时光啊！所以请大家一定
要好好珍惜自己的这一个年纪，珍惜好现在学习的时光和机
会。不要让自己的人生之中存在遗憾！

珍惜时间，或许是一件很漫长也很挑战自我的事情，但是有
一件事情能够帮助我们去珍惜它，那就是培养一种习惯，一
种珍惜时间的习惯，当我们逐渐培养了一些节省时间的习惯
之后，我们会发现自己的生活变得宽裕很多，做起事情来再
也不用急急忙忙了，减少了犯错的几率，也提高了我们做事
的效率。

同学们，时间是一件需要我们真诚相对的事情，当我们对时
间真成了，那么时间就会对我们的人生认真。我们生活中产
生出的一个个的结果，也会令我们微笑和满足。所以，请珍
惜时间，丰盈人生吧！


